

EXÁCTO DIARIO

EN LA CORUÑA.

SABADO 14 DE ENERO DE 1815.

San Hilario Obispo.

GRAN-BRETAÑA.

Londres 13 de Diciembre.

El *Antelope*, buque armado de la compañía de las Indias, tuvo un combate de cerca de ocho horas contra 80 chalupas de corsarios malayos: apresó 30, que se defendieron con tal obstinacion, que no pude hacer en tan gran número de chalupas mas que 14 prisioneros vivos.

El mayor general Jorge Murray, que fué quartel maestre general del duque de Wellington, va á reemplazar á Sir Jorge Prevost, y el comodoro Owen va tambien á tomar el mando de la esquadra que está en los lagos. Estos nuevos comandantes deben partir mañana á bordo de la fragata la *Niobe*.

Muchas personas tienen grande confianza de que muy en breve se hará la paz con los Estados-Unidos; con cuya confianza se hacen muchas compras y contratos en la bolsa.

Los oficiales ingleses y alemanes de nuestro ejército ausentes con licencia en Brabante, han tenido orden de volver inmediatamente á sus cuerpos respectivos, y se sabe que muchos de ellos se han embarcado ya para dar cumplimiento á esta orden.

Las últimas noticias de Calcuta son de que nuestros dominios en el dia están en el estado mas tranquilo. La conducta del gobernador conde de Moyn es agradable á los ingleses, y respetada por los indios, que acostumbrados á reverenciar la pompa exterior, están admirados de ver en la corte del gobernador una brillantez y fausto, que no habian visto despues del tiempo del Lord Wellesley.

Guatemala 20 de Julio.

Con fecha de 25 de Junio del año pasado de 1814 ha felicitado á S. M. el M. R. Arzobispo electo de Goatemala en los términos siguientes :

» Señor : el Arzobispo electo de Goatemala se postra enagenado de gozo á L. R. P. de V. M. , y deseando expresar vivamente su amor, fidelidad y obediencia , y felicitar á V. M. por tan prodigiosa resitucion á su augusto trono , le dirige las mismas palabras que Amasai al Rey David quando volvia de tierra de Moab , adonde lo habia arrojado la persecucion del réprobo Saul : *Tui sumus , ó David , et tecum.....* «Tuyos somos , ó David , y contigo estamos ; paz , paz á tí , y paz á todos los que te ayudan , pues te ayuda tu Señor Dios.»

» Así lo acabo de protestar y predicar hoy en el templo despues de haber celebrado de pontifical la misa de gracias. Con esta expresion de la mas constante lealtad , dictada por el espíritu divino á Amasai y á sus compañeros , he procurado encender y arraygar en esta piadosa grey , en estos amantes súbditos y vasallos de V. M. los mismos sentimientos de fidelidad , de amor y obediencia á V. M. desde el dia mas feliz , alegre y glorioso que jamas se ha visto. Despues de seis años de luto y de horfandad , en que dia y noche dirigiamos al cielo nuestros suspiros por la vida , salud y regreso de V. M. , el santo cielo nos ha consolado á proporcion de nuestras amarguras , y de los riesgos que nos cercaban. Tenia V. M. , aunque cautivo , su trono en nuestros corazones , por eso esperábamos que de un modo portentoso Dios , lleno de clemencia , por la mediacion de su Santísima Madre , del Santísimo Patriarca S. Josef , del Rey S. Fernando y de tantos Santos españoles , habia de conservar la preciosa vida de V. M. , y con su vuelta premiar la constancia heroica de la nacion española , y darnos el fruto ópimo de la sangre de tantos insignes mártires , que en ambos mundos han sido sacrificados por los enemigos del trono y del altar.

» Desde el momento en que supe la cautividad de V. M. abrí una medalla para eternizar su augusto nombre y nuestra fidelidad , y la esperanza de que volveria á gobernarnos.

» Varios sermones impresos con el mismo objeto ; otros escritos publicados para combatir á los infidentes y facciosos de Nueva-España , repetidas pastorales y edictos ; frecuentes sermones en la capital y por los pueblos , donativos continuados á proporcion de la renta , han sido los testimonios de mi inalterable fidelidad y tierno amor á V. M. En diez Reales órdenes en que por estas pruebas de adhesion , zelo y patriotismo se me han dado gracias por los sucesivos gobiernos , que

en nombre de V. M. han llevado el timon del estado, tenia ya la mas dulce complacencia, y la satisfaccion de un buen vasallo, y de un súbdito tan favorecido del trono como obligado á V. M.

» Dios nos ha concedido lo único que nos faltaba para colmo de nuestros ardientes votos; ver sentado á V. M. en su solio, verlo como al mejor padre rodeado de su familia amada haciendo su felicidad y delicias, y llenándola de gloria y de consuelo en todo el ámbito de la tierra. El Señor sea bendito por tan extraordinarios favores y portentos. El Rey de Reyes ampare, bendiga, conserve y corone de quantos laureles podemos necesitar y apetecer á V. M., y acrisolado en el fuego de la tribulacion, y restituido al trono en mayor gloria, y con evidentes señales de su eterna predileccion. El Señor sabe que en toda mi grey (á excepcion de algunos malévolos y traydores) puedo repetir con toda verdad: *Tui sumus, ó David, et tecum*. Hemos sido siempre de V. M., y habemos estado unidos á su trono y á su Real Persona. Paz, bendicion y felicidad inalterable para V. M. Paz y toda suerte de bienes para los valerosos españoles en los dos hemisferios han ayudado á V. M. siempre fieles á su causa; y Dios, que visible y milagrosamente ha ayudado á V. M., le continúe su divina proteccion por muchos años en el trono de las Españas para premiar despues sin fin sus acrisoladas virtudes.»

Madrid 4 de Enero de 1815.

El dia 12 de Julio último murió en Cadiz á los 61 años y 8 meses de edad, el Excmo. Sr. D. Antonio de Escaño, individuo de la Real academia de la historia, comendador de Carrizosa en la orden de Santiago, teniente general de la Real armada, electo capitan general del departamento de Cartagena, secretario de Estado y del despacho de Marina, y regente que fué del reyno por nombramiento de la junta central. Dió principio á su carrera desde la clase de guardia marina en el año de 1767. En los primeros grados de ella, navegando en el Mediterráneo, se halló en varios combates y en el apresamiento de quatro xabeques morunos. En la guerra de 1779, siendo teniente de navio, sirvió de ayudante de la mayoría general de la escuadra que mandaba el teniente general D. Luis de Córdoba; y desde entonces comenzó ya á dar á conocer su infatigable aplicacion, la generalidad de sus conocimientos, y sobre todo la prudencia, el tino y la profundidad de su juicio. Por este tan singular conjunto de recomendables circunstancias fué muy apreciado de todos sus gefes, y solicitado por los generales de mas crédito para confiarle el delicado encargo de mayor general de las escuadras. En éstos y todos los demas destinos, mandos y comisiones importantes puestas á su cuidado correspondió siempre al superior concepto que gozaba en el cuerpo.

30
Igual crédito supo también grangearse en la parte militar por su brava
zorra y serenidad en las acciones de armas. Estuvo en casi todos los
combates ocurridos desde el año de 1772; pero se distinguió más particu-
larmente en el de 14 de Febrero de 1797, en todos los de las fuer-
zas sutiles durante el bombardeo de Cadiz en 99, y en los de Finis-
terre y Trafalgar en 1805. En este último recibió una herida de con-
sideracion, sin que por eso consintiese en separarse de su puesto has-
ta despues de concluido el fuego. Los diferentes buques, cuyo mando
obtuvo, eran mirados como exemplo y modelo de disciplina, exactitud
y perfeccion, tanto en lo militar como en lo marino. Ha dexado con-
cluido un extenso tratado de táctica y varios apreciables opúsculos so-
bre algunos de los grandes é importantes sucesos en que él tuvo par-
te: las quales obras no han llegado á salir á la luz pública, de que
son mercedoras por la excesiva modestia de su autor. Finalmente la
dulzura y natural afabilidad de su genio, sus talentos é ilustracion,
su ardiente patriotismo, acendrada lealtad al Soberano, compasivo
corazon, caridad y demas virtudes que sobresalian en Don Antonio
de Escaño, hicieron de él uno de aquellos pocos hombres que hon-
ran la especie humana, y cuya pérdida es verdaderamente sensible y
digna de ser llorada. Así es indudable que la gloriosa memoria de este
ilustre marino será eterna en la armada española.

AVISO.

En la calle de la Nueva-nueva, número 15, se vende vinagre bu-
no á precio equitativo.

O T R O.

Se arrienda un almacen de bastante capacidad, en la calle de la
Barrera, y casa donde está la administracion de la Real Lotería.

ENTRADA DE BUQUES.

Dia 12. = La Goleta española nombrada *San Antonio*, su capitan
Larrondo, procedente del Ferrol, con algun resto de carga para aquí.

Dia 13. = Idem *La Ildefonsa*, su capitan D. Juan Nicolas de
Ibarguengotia, procedente de Hamburgo, en 20 dias de navegacion,
con carga de farderia y caxones para aquí y Bilbao. Consignada á
D. Pedro Llano, del comercio.

Con licencia del Excmo. Sr. Capitan General.

En la oficina del Excmo.